# EUDS Mi Universidad

# Controles de lectura

Michelle Roblero Álvarez

Tercer parcial

Interculturalidad y Salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



	Jimenez Ruiz
	SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUO Michelle Robiero 1
	intes de iniciar coalquier anàlisis de sistemas debe clasificarse què se entiende por sistema que de concreto por sistemas de salud, qué diferencia existe (si la hay) con un sistema que de definirse como un conjunto de elementos interrellacionados entre si con el objetivo de convertir inputs en outpus. Un sistema de salud abarca, de esta mainera, todas iason ganizaciones, las instituciones y los recursos de los que emanan iniciativas cuya principal finalidad es mejorar la salud. No siempre las instituciones, organizaciones y recursos pertenecerán al ámbito de la sanidad. Como se verá en la sección de salud pública,
	nuchas de ellos, fuera del sector sanidad.  A su vez, por sistema de servicios (o de atención sanitaria) entendemos a las instituciones, las personas y los recursos implicados en la prestación de atención sanitaria a los individios de una población. Por tanto, un sistema (o subsistema) de atención sonitaria formará parte del sistema de salud.  En un sistema de salud, se podrán definir políticas de servi-
0	cio dependiendo del nivel y lo sector sub- sistema de servicios, podician elaborarse políti- cas en otros àmbitos que repercutieran fa- vorablemente en la salud de la población, se trataria de definir actuaciones intersec- toriales dingidas a la mejora de la salud pero también puede definirse actuaciones



Jimenez Raiza

## TEORÍA DE SISTEMAS

Michelle 12. A. 1

sistemos un conjunto de elementos que se encuentran articulados en ero de la conse cución de un fin lequifinalidad) de manera sinèrgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda luarredad requeridal, y tiene un ritmo de terminado (parsimonia). Todos 105 sistemos de atención Salod, independientemente de si son convencionales, tradicionales o alternations - complementarios poseen 105 siguientes elementos: Cosmovisión: Visión del mondo. la manera de entender la salva y la enfermedad: · Coerpo de terapeotas · Comprensión de la casualidad · Modelo de prevención · Nosologio · Procedimiento diagnósticos. Procedimientos terapecticos. El eje da sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión este tèrmino se refiere a la forma de entenden ordenar y clasificair el mondo y en él : la salud, la enfermedad, el coerpo homano, el dolor, la vida y la moerte. l'opez Austin desine la cosmo visión como el "conjunto de sistemas ideológiros que se articular de manera coherente, en un momento histórico determinado, por ona sociedad para interpretar la fotalidad del universo y actuar en el". El sistema ideológico seria un conjunto ordenado de representaciones, ideas y regenals, sobre el universo, con los que cado ocebio establece formas de acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinquirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filòsofico, el mágico, la medicina. el genero, el derecho y la producción agricola y otros mas. En el caso de los sistemas de



# Jimenez Ruiz

SISTEMA MEDICO CONVENCIONAL

Michelle Robiero 1

la expresión comedicina alternativo y complemento taria», o «MAC», es una de las muchas denominaciones que reciben diversas prácticas médicas no confirmente impartidas a los estudiantes en las facilitades de medicina, ni incorporadas el la pràctica médica convencional. Cada uno de los términos utilizados para referirse a tales producos está limitado o es de algón modo objetable. la denominación « alternativa» implica tanto que tales prácticas se definen por lo que no son, como que son excluyentes de la asistencia médica convencional. Si se usa el calificativo de «complementaria» se da a entender que estás practicas son suplemen tarias a la medicina "principal". Por etro lado en differentes traibajos se ha comentado lo incomentado groente que resulta sugerir que dichas prácti cas son tanto calternations » a los condados de salod convencionales como «complementarias» de los mismos. A pesar de sos deficiencias, «MAC» es el apelativo más comunmente utilizado. Cualquiera que sea el término con el que se las denomine, las praicticas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluyen la medicina naturopatica, la guiroproietica, la mediand tradicional china, la acupontora, la mediand mente-coerpo, la homeopatia, el masale y muchas otras practicas. Algono de los rasgos más ampliamente compartidos por las diferentes modalidades MAC son: hincapie que se hace en la individ del avidado; la de dicación de tiempo y atención a cada paciente



### Dr. Sergio Jimenez Ruiza

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL Michelle Robiero 1
la mediana tradicional es una parte de la
cosmovisión indígena y representa el conocimien-
to milenario sobre la madre tierra y ol uso
de plantos medicinales que los puebios autóc
tonos han resquardado como on importante
activo de incalcolable valor para el fortalecimi-
ento y preservación de su entidado. En múlti-
ples ocasiones, la medicina tradicional indigena
ha representado la ónica opción de presen-
ción y coración de enfermedades para los
hábitantes de los comunidades originarias; es-
to debido principalmente a la exclusión y
a la pobreza extrema en la que viven, asi
como la carencia de servicios de salud que
los gobiernos no han podido garantizar. Ouron
te la colonización española, a quiene practi-
caban la mediana tradicional se les llamaban
brujos y eran jurgados por la santa inquisición;
ain después de fantas decádas, en la actua-
lidad, los promotores de la medicina indígena
continuon siendo perseguidos y violentados en
sus derechos. las políticas oficiales sobre la
materia no sólo imponen mediante leyes y
programas so visión colonial sobre los conoci-
mientos, sino que privilegian a los oligopolios
de laboratorios y formacéuticos que lucran
con la salud de las personas. Esto arilla a
los indigenas a adaptarse al esquema del
dominio y dependencia que les impone la
economia de lucro, abandonando sus conoci-
mientos milenarios sobre la curación sin con
tar con la oportunidad de acceder a las
vicios básicos de salud. Nuestra entidad
FOOR



### Referencia:

- 1. Elvira D. y Sampietro L. El sistema sanitario. Universitat Oberta de Catalunya
- 2. Werner D. y Sanders D. (2002). Los sistemas de atencion a la salud: Una visión desde la antropologia medica y la teoria de sistemas. Dirección General de Planeación y el Desarrollo en Salud. DPGLADES.
- 3. Katz. L. D (2003). La integracion de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre los turbulentos aguas del cuidado de la salud. Ed. Associate Clinical Professor of Epidemiology. Public Health.
- 4. Rivas. T y Cols. (2011) Medicina tradicional indigena: efectividad a prueba. Espacio de comunicación intercultural de la unidad de apoyo a las comunidades indígenas. Secretaría de Cultura. Gob. De Jalisco.